学校だより 12月号

平成28年12月1日







# -体育館が美術館に-

校長 藤本 吉将

実りの学期も終盤を迎え、いよいよ師走、慌ただしい時期となりました。今学期 をふり返りますと、大きな行事として2年に一度の図工展、そして、修学旅行(6年) や自然学校(5年)、潮カーニバルなどがありましたが、どの行事も天候に恵まれ無 事に終えることができました。また、各学年の行事も、実りの学期にふさわしく「芸

術・スポーツ・文化の秋」を満喫できたのではないでしょうか。これらの行事の成功にあたっては、保護者 の皆様や地域関係者の方々のご理解とご協力があればこそと感謝申し上げます。

さて、11月24日~26日に開催しました図工展(25日の学校公開も含め)には、何かとご多忙の中、 多くの方々にご来校いただきましたこと心よりお礼申し上げます。潮小学校の体育館が美術館に変わった すてきな三日間でした。「うしおっ子美術館 思いのつまった宝箱」というテーマのもと、図工の先生をはじ め各クラスの先生方が子どもたちの実態を捉えながら工夫して指導した力作の数々、子どもたちが創り出 す形と色による内面世界をご鑑賞していただき、芸術の秋を満喫していただけたのではないでしょうか。 ご家庭でも子どもが描きだした作品を大切にして飾っていただけましたら幸いです。深まる秋の一時、皆 様とともに大切な時間を過ごせたことを感謝申し上げます。ありがとうございました。

# 人権週間によせて

今年で第68回を迎える「人権週間」(12月4日から10日まで)、今年は、「みんなで築こう人権の世紀~ 考えよう 相手の気持ち 未来へつなげよう 違いを認め合う心 を始め、17の強調事項を掲げ、啓発活動 を展開することとなっています。本校でも、12月5日(月)~9日(金)を校内人権週間とし、12月12日(月) の人権集会では、これまでに取り組んだことを発表する「人権学習発表会」を予定しています。また、1月 17日の学校公開日では、人権学習の参観もしていただく予定です。これらの学習を通して、違いを認め 合う心の大切さを実感することや自己の存在を改めて見つめ直す機会になればと考えています。1月の学 校公開では、各クラスの取り組みをご参観いただき、ご意見ご感想をお聞かせください。

さて、人権週間にちなんでひとりの人物を紹介したいと思います。その方は「賀川豊彦さん」という方で、 1999年12月に『子どもの権利条約』が国連で採択されたとき、子どもの最善の利益を守るリーダー として、世界の52人の1人に選ばれた方です。賀川さんは、独自で子どもの権利を六つあげていま

- 子どもには食べる権利がある
- 子どもには遊ぶ権利がある
- 子どもには寝る権利がある
- 子どもには夫婦げんかをやめてもらう権利がある
- ・子どもには叱られる権利がある ・子どもには禁酒を要求する権利がある

(\*叱る=相手に思いや愛情が伝わらないと効果は少ないそうです。)

ここで注目したいのは「叱られる権利」です。人一倍「子どもの権利」を大切に考えた賀川さんが、「叱られ ること」を子どもの権利ととらえていることを不思議に感じませんか。ある学者の研究によると、誰でも 叱られると不快な気持ちになるそうです。しかし、そのことで間脳にひずみができて、後からくる情報を ストップさせるはたらきが生じるとのことです。つまり、叱られるような同じ間違いは犯さないようにな るということです。叱られることは、同じ過ちをしないための大きな秘訣なのです。自然界の動物の生態 を描いたテレビ番組を観ていると、愛する子どもを必死で見守る親が、時にひどい叱り方をしている場面 に出会うことがあります。これも愛するわが子の命を守るために精一杯叱っているのです。こんなふうに 考えると、叱られる権利の意味も理解できるのではないでしょうか。



### 《第55回 児童理科研究発表会》

10月27日、尼崎市立教育総合センターにて児童理科研究発表会 が行われました。当日は、市内41校から選ばれた26名が、舞台上 で研究したことを発表しました。潮小学校からも4年生川人雄大さん が「氷を長持ちさせるには」と題して、夏休みに研究した取り組みを 発表しました。堂々とした見事な発表でした。



### 市長賞に輝く! (同崎市学校給食展) -11月21日表彰式にて-

10月28日、29日の二日間開催された「平成28年度尼崎市学校 給食展」において、本校からも食育に関する多くの作品を出品しました が、何とその中で4年生吉光彩矢さんの作品「おにぎりで47都道府 県の旅」が市長賞に輝きました。尼崎市で一人だけの受賞です。おめ でとうございます。



## -尼崎市小学校音楽会に出演-

3年生の皆さんは、11月9日に開催された第67回小学校音楽会2部 に出演しました。斉唱「ありがとう」、合奏「情熱大陸」を演奏し、ホールの 客席を魅了しました。この様子はベイコムのケーブルが接続されているご 家庭(ケーブルテレビ12ch)で視聴することができます。(12月5日 ~11日 毎日 夕方4時~7時)

### 「うしおっ子 美術館」より (多くのご感想をいただきました)



- ・どの学年も色とりどりでとても素敵でした。また、それぞれの学年 の作品づくりの過程がビデオで放映され、工夫が感じられました。
- ・学年が上がるにつれ、複雑な作品を作れるようになっていて成長を 感じます。再来年も楽しみにしています。
- ・子どもそれぞれが色々な考えを作品に表していて楽しかったです。
- ・子どもたちの素直な心が豊かな発想を生み、創意工夫された作品に なっていました。
- ・ふだん見られない子どもの芸術性を知れてよかったです。各学年、 さまざまな作品が体育館いっぱいにあり見ごたえがありました。

\*ほかにもたくさんのご感想ご意見をいただきました。ご協力ありがとうございました。

# · 59 · P. J · A · B · B · B · B · D · A · A · B · B · 12月の行事

- 1日(木)代表委員会 朝マラソン
- 2日(金)環境体験学習(3年) 社会見学(6年) 15日(木)地区別集会・一斉下校
- 5日(月)保健集会 個人懇談会(5日~9日)
- 6日(火)~8日(木)朝マラソン
- 12日(月)人権集会 クラブ活動
- 13日 (火) 朝マラソン

# 1月の予定

- 10日(火)始業式 11日(水)給食開始
- 17日(火)防災訓練・オープンスクール

- 14日 (水) チャレンジマラソン
- 19日(月)チャレンジマラソン予備日
- 20日(火)給食最終日
- 22 日 (木) 終業式·大掃除
- 23 日(金) 天皇誕生日

# 12月の生活目標

「言葉づかいに気をつけよう」

